

Communiqué de presse – 25.02.2025

BPS (SUISSE) – Résultats de l'exercice 2024

Évolution positive avec de nouveaux résultats RECORD (bénéfice +4%)

Augmentation significative de tous les indicateurs de référence

Les activités opérationnelles ont affiché des résultats positifs, malgré les défis, difficultés et incertitudes qui ont caractérisé l'économie et le système financier dans son ensemble.

Dans le cadre des *services bancaires universels*, la variété des dynamiques a permis d'équilibrer les différentes tendances des divers marchés, en tirant parti de la flexibilité de notre structure.

Les résultats consolidés ont connu une augmentation significative, dépassant les objectifs dans plusieurs domaines.

La politique monétaire a influé sur notre activité, tant du côté des prêts que des dépôts. Une gestion efficace de la trésorerie a permis à notre établissement de mieux répondre à l'évolution rapide des conditions du marché.

Avec la généralisation de la digitalisation dans les opérations bancaires, les investissements dans les procédures et les systèmes correspondants sont devenus cruciaux pour le développement de notre entreprise. Ces interventions visent à la fois à améliorer l'efficacité interne et à répondre aux attentes des clients en leur offrant un accès à distance, rapide et sécurisé à tous les services nécessaires. Dans ce contexte, la cybersécurité est essentielle pour protéger les données sensibles et assurer la continuité des activités.

Le développement de nouvelles fonctionnalités dans *GoBanking*, l'application *home banking* de la banque, a été constant.

C'est le client qui choisit le canal qui lui semble le plus approprié pour ses différentes opérations avec la Banque. Qu'il s'agisse d'une simple consultation de compte ou de transactions, l'utilisation des canaux numériques est rapide et pratique.

L'ouverture de relations et le *conseil dans des domaines spécialisés (investissement, épargne, crédit, etc.)* sont des exemples qui montrent que le canal physique représente encore la meilleure alternative pour connaître les interlocuteurs, interpréter les besoins, fixer des objectifs et créer une base de confiance mutuelle.

Communiqué de presse – 25.02.2025

Personnel

Notre effectif se compose de 378 collaborateurs, soit une hausse de 9 personnes par rapport à l'année précédente. Ce renforcement des effectifs était nécessaire pour répondre à l'augmentation du nombre de clients servis et des volumes traités, ainsi que pour faire face à une complexité réglementaire accrue. Une attention particulière est accordée à la transition générationnelle, afin de maintenir les connaissances et l'expérience au sein de l'entreprise et d'attirer de nouveaux talents à valoriser et à intégrer au sein de la structure de BPS (SUISSE).

Réseau de vente

Le réseau d'agences se compose de 21 agences, dont une dans la Principauté de Monaco, et d'une unité virtuelle appelée *Direct Banking*, ainsi que d'un bureau de représentation à Verbier (VS).

Au cours des premiers mois de l'exercice, nous avons acheté le bâtiment qui abrite notre succursale de Bellinzzone (TI) depuis 2002. Les travaux d'extension et de rénovation du bâtiment de Saint-Moritz (GR), où notre agence est implantée depuis 1996, ont également été achevés. Il faut souligner la grande autonomie énergétique du bâtiment, conforme à la politique ESG de la Banque.

25^e anniversaire de Popso (Suisse) Investment Fund SICAV

En 2024 a été célébré le 25^e anniversaire de *Popso (Suisse) Investment Fund SICAV*, une société de fonds d'investissement de droit luxembourgeois gérée par la Banque.

Cette étape importante confirme la solidité et la continuité des résultats obtenus au fil du temps, ainsi que l'engagement permanent de la Banque dans l'*Asset Management*.

Grâce à une gamme diversifiée de solutions, *Popso (Suisse) Investment Fund SICAV* a pu répondre efficacement aux besoins des investisseurs privés et institutionnels. Conformément à cette stratégie de croissance et d'innovation, un élargissement de l'offre est prévu en 2025 avec le lancement de deux nouveaux compartiments.

Communiqué de presse – 25.02.2025

DONNÉES BUDGÉTAIRES

Les chiffres de l'activité avec la clientèle

Les dépôts des clients ont atteint CHF 5 897 000 000 (+5% par rapport à l'année précédente). Les dépôts directs se sont élevés à CHF 3 416 000 000 (=), tandis que les placements ont augmenté pour se monter à CHF 2 481 000 000 (+12%). L'afflux de nouveaux fonds provenant de la clientèle, ou *net new money*, a été significatif. L'effet des marchés sur les portefeuilles a été positif, grâce à la progression des cotations. Le taux de change du franc suisse a eu un impact globalement neutre.

La composante épargne gérée a considérablement augmenté, de même que la souscription des mandats *Advisory Professional* pour les clients *Private Banking*.

Les prêts aux clients ont augmenté de 2% pour atteindre CHF 5 645 000 000. Parmi ceux-ci, CHF 5 143 000 000 (+3%) représentent des prêts hypothécaires, tandis que CHF 502 000 000 (-9%) concernent d'autres crédits. L'augmentation du portefeuille hypothécaire a porté presque exclusivement sur le logement, conformément à notre politique en matière de prêt. Concernant l'octroi de crédits, des paramètres prudentiels ont été respectés afin de garantir un faible niveau de risque.

RÉSULTATS – COMPTE DE RÉSULTAT

Les excellents chiffres du *compte de résultat* de l'année précédente ont continué leur progression.

En ce qui concerne les postes individuels, le *résultat net des opérations d'intérêt* a diminué pour s'établir à CHF 21 860 000 (-36%), malgré l'augmentation du portefeuille de prêts à la clientèle. Cette baisse est due au coût plus élevé des refinancements en euros par rapport aux revenus des crédits accordés presque exclusivement en francs suisses.

Un impact qui a été compensé positivement par le poste *Résultat des opérations de négoce et de l'option « fair-value »* en raison de la conversion entre EUR et CHF, hors risque de change (opérations de swap de devises).

Le *Résultat des opérations de commissions et des prestations de service* s'élève à CHF 25 508 000 (+2%). Dans ce contexte, les profits issus des activités de négoce de titres et

Communiqué de presse – 25.02.2025

d'investissement ont augmenté de manière significative, conformément à l'expansion du portefeuille de titres de la clientèle. Les recettes provenant d'autres services ont légèrement diminué.

Le *Résultat des opérations de négoce et de l'option « fair-value »* s'est porté à CHF 75 293 000 (+20%), sous l'effet en particulier des opérations de swap de devises.

Le *Résultat de l'activité de négoce* a augmenté proportionnellement aux volumes intermédiés.

Les *Charges d'exploitation* ont augmenté pour atteindre CHF 82 398 000 (+3%), dont CHF 55 843 000 (+1%) de frais de personnel occasionnés par la hausse des effectifs et CHF 26 555 000 (+7%) consistant en d'autres charges d'exploitation induites par les développements informatiques et les rénovations de bâtiments.

Le *Résultat opérationnel* après amortissements et provisions s'élève à CHF 37 080 000 (+3%), tandis que le *Bénéfice (résultat de la période)* s'est monté à CHF 29 349 000 (+4%).

Les deux valeurs constituent les meilleurs résultats obtenus par BPS (SUISSE) et dépassent même les records du dernier exercice.

PROPOSITION POUR L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DES ACTIONNAIRES QUI SE TIENDRA LE 28.02.2025

Le Conseil d'administration proposera à l'Assemblée générale le versement à l'actionnaire d'un dividende de CHF 4 050 000 et le versement du solde, qui s'établit à CHF 25 299 000, dans la *Réserve légale de bénéfices*, afin de renforcer la structure du capital de la Banque en vue de nouveaux projets et développements.

Volet culturel 2024

Le rapport annuel 2024 comprend un volet culturel consacré à MAX HUBER (1919-1992), figure incontestée du graphisme international, designer et conférencier suisse.